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P r o t o ko l l  d e r  J a h r e sh a u p t v e r s a m m l u n g  

v o m  2 2 .  M ä r z  2 0 1 9  

Ort: Clubhaus des TCS 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

o 18:04 Uhr: Eröffnung der Versammlung und Begrüßung durch den Geschäftsführer 

André van de Bruck 

o Wahl des Versammlungsleiters Michael Klewes 

o Abstimmung: 

 Ja: 21 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1 

o Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

 Es wurde jedes Mitglied per Mail bzw. diejenigen ohne Email-Adresse per Post 

eingeladen. Damit wird die ordnungsgemäße Einladung festgestellt. 

o Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 André stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

o Feststellung der Tagesordnung, Korrektur statt Tim Kollert (1. Jugendwart), der im 

letzten Jahr gewählt wurde, wird turnusmäßig Kassierer gewählt. 

o Teilnehmerzahl 22 

 

2. Wahl des Protokollführers: Alexandra Schwillo 

o Abstimmung: 

 Ja: 21 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1 

 
3. Beschluss: Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 08.03.2018 

o Abstimmung: 

 Ja: 22 / Nein: 0 / Enthaltungen: 0 

 

4. Rechenschaftsbericht des Vorstandes 

o Bericht 1. Vorsitzender 

 Michael Klewes  

 Die Stichstraße von der Parkstrasse bis Sportplatz wurde durch die Gemeinde 

Sonsbeck erneuert. Die Hecke des TCS wurde in dem Zuge beseitigt, damit 

mehr Platz für das Ein- und Ausparken gegeben ist. Der Wall wird am 

Dorfaktionstag in Organisation Rainer Pauen neu bepflanzt.  
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 Firma Mensing hat die Platzaufbereitung bereits abgeschlossen, Platzwart 

Achim kümmert sich weiter, sobald die Plätze spielbereit sind, versenden wir 

eine Email. 

 Michael lobt Achims hervorragenden Einsatz. 

 Da Tano bleibt uns auch in diesem Jahr erhalten. 

 Der ehemals Beachvolleyballplatz wird wieder mit Asche aufbereitet und kann 

dann wieder als Übungsplatz genutzt werden. 

 

o Bericht Geschäftsführer 

 André stellt die aktuellen Mitgliederzahlen vor 

 237 Mitglieder, 20 Zweitmitglieder (7 Jugendliche), davon 15 

passive Mitglieder, 87 Kinder und Jugendliche 

 Statistik über Ein-/Austritte, Mitglieder je Altersgruppe und je 

Wohnort 

 André bittet, neue Mitglieder aktiv freundlich zu begrüßen 

und schnell zu integrieren. 

 André berichtet zum Thema Digitalisierung. Fehlende Email-Adressen sollen 

bitte nachgereicht werden. 

 Die nicht per Email erreichbaren Mitglieder wurden durch die Software per 

Knopfdruck per Brief eingeladen. Kostenpunkt 28,08€. 

 Rainer regt an, die fehlenden Email-Adressen aktiv zu erfragen. 

 

o Bericht Kassenwart 

 Moritz berichtet, dass die Buchführung in unserer Vereinssoftware dargestellt 

werden kann. Im Jahr 2018 wurde die Buchführung in sofern umgestellt, dass 

Moritz eine reine Einnahmen- / Ausnahmenrechnung erstellt. Darüber hinaus 

notwendige Bilanzen werden durch Fa. Geiger erstellt. 

 Einnahmen 2018: 32.842€, Ausgaben 2018: 32.214,93€, Überschuss 627,07€ 

 Größte Einnahmen: 27.250€ Mitgliederbeiträge, 2.877€ Spenden, 800€ 

 Größte Ausgaben: Sitzrasenmäher 811,04€, Personal / Fa. Mensing 6.976,92€ 

 Plan 2019 konservativ vorsichtig geplant mit 28. 

 

o Bericht Sportwarte 

 Alexandra Schwillo berichtet über das sportliche Geschehen im letzten Jahr. 
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 Im Sommer 2018 starteten 7 Seniorenmannschaften in die Medensaison. Die 

Damen haben den sofortigen Wiederaufstieg in die BK A geschafft. Die Herren 

30 haben nach 2 Aufstiegen den Klassenerhalt in der 2. Verbandsliga geschafft. 

Die Herren 40 / 1 und Herren 40 / 2 sind leider abgestiegen. 

 Im Jahr 2019 wird es wieder eine zweite Damenmannschaft geben. 

 Im Winter 2018/2019 haben die neu formierten Herren 50 sowie die Herren 40 

einen starken 2. Platz erreicht. Die Herren 30 sind wieder in die 2. VL 

aufgestiegen.  

 Die wieder angetretenen Damen haben den Aufstieg in die BK A geschafft.  

 Die Meldungen zu den Clubmeisterschaften waren im vergangenen Jahr 

besser, jedoch war in einigen Konkurrenzen „der Wurm drin“, zahlreiche 

verletzungsbedingte Absagen führten dazu, dass einige Konkurrenzen nicht 

zuende gespielt werden konnten.  

 

o Bericht Jugendwart 

 Moritz berichtet über die Jugend. 

 1 Juniorinnenmannschaft hat an Medenspielen im Tenniskreis Moers 

teilgenommen. 

 Im Sommer fand ein Ausflug ins Phantasialand statt 

 

5. Bericht der Kassenprüfer 

o Marit Scholten berichtet von der Kassenprüfung, die sie mit Frank Geiger durchgeführt 

hat.  

o Nach detaillierter Prüfung und Vorlage der Unterlagen durch Moritz hat Marit keine 

Beanstandungen. 

  

6. Beschluss: Genehmigung der Jahresrechnung, Rücklagenverwendung und 

Vermögensverwendung nach § 8.1 der Satzung,  Entlastung des Vorstands 

o Marit Scholten beantragt die Entlastung des Vorstandes, André ergänzt die erforderliche 

Abstimmung zur Genehmigung der Jahresrechnung  

 Ja: 16 / Nein: 0 / Enthaltungen: 7 

 

7. Beschluss: Neuwahl der Kassenprüfer 

o Vorschläge seitens des Vorstands war Wiederwahl von Frank Geiger und Neuwahl  

 Frank Geiger 
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 Ja: 23 / Nein: 0 / Enthaltungen: 0 

 Marit Scholten  

 Ja: 22 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1 

 

8. Neuwahl Vorstand 

o Michael führt durch die Neuwahlen und lobt die Zusammenarbeit und sehr gute 

Kommunikation im Vorstand. 

o 2. Vorsitzender Carsten Deuper 

 Ja: 22 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1 

o Geschäftsführer André van de Bruck 

 Ja: 22 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1 

o 2. Jugendwart Moritz Vochtel 

 Ja: 22 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1 

o Kassierer: Moritz Vochtel 

 Ja: 22 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1 

 

 

9. Ausblick 2019 

o Michael berichtet über die anstehenden Termine wie Saisoneröffnung, Dorfaktionstag 

und Platzaufbereitung.  

o André erwähnt nochmals die Aktion „Mitglieder werben Mitglieder“. 

o Alex berichtet über den neuen Modus der Clubmeisterschaften. Termine sind auch auf 

der Homepage einzusehen. 

o In 2019 werden 8 Medenmannschaften im Sommer an den Start gehen. 

o Michael berichtet nochmals über die Patenschaften.  

o Rainer merkt an, dass wir nochmal mehr in Schulen etc. neue Mitglieder geworben 

sollten. 

o Die Saisoneröffnung findet am 28. April um 11h an der Platzanlage statt. 

o Moritz stellt die Aktion Einstieg für „Wiederanfänger“ vor. 

o In 2019 wird 1 Juniorinnenmannschaft an den Start gehen. Die „Investitionen“ in die 

Jugend wird erhöht, weiterhin sollen Ausflüge stattfinden. 

o Es gäbe genug Jungen für eine Juniorenmannschaft, allerdings sind diese noch relativ 

frisch dabei und sollen über Freundschaftsspiele mit Nachbarvereinen an Medenspiele 

herangeführt werden. 
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o Ziel ist, im Jahr 2020 eine U12, U16 und U18 Mannschaft zu melden. Dazu werden wir 

aktiv Spieler und Spielerinnen suchen.  

o Im Sommer soll ein Kinder-Tag-der-offenen-Tür stattfinden, an dem unsere aktiven 

Kinder deren Freunde mitbringen sollen, um so weitere Kinder an den Tennissport 

heranzuführen.  

o Wie vor ~3 Jahren soll wieder ein Sommercamp stattfinden 

 

10. Verschiedenes 

o Alex stellt die Idee vor, einheitliche Outfits zu organisieren.  

o Rainer bittet, die Einladung im nächsten Jahr 6-8 Wochen vorher zu schicken. 

 

11. Schließung der Versammlung 

o Die Versammlung wird um 19:24 Uhr durch den Versammlungsleiter geschlossen. 

 

 

Sonsbeck, den 22.03.2019 

 

 

_gez. Michael Klewes_________  _gez. André van de Bruck___________ 

Versammlungsleiter    Geschäftsführer  

 

 

_gez. Alexandra Schwillo__ 

Protokollführer 

 

 

 


